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第１回環境拠点施設検討部会（１１：１５～１２：００） 

議事要旨 

 

◇開 会 

 

◇部会長の選出・挨拶（手塚部会長） 

 

◇議 事 

議題１「部会の趣旨・目的、今後のスケジュールについて」（事務局説明） 

 

（亀岡地区中部自治会） 

 既存建物におけるアスベストの含有は？ 

（亀岡市） 

 アスベストを残したまま、改修はできないと認識している。現況、目視でき

る範囲では屋根材には含まれていると認識しているが、建物全体（構造材・内

部）での含有を確認するため、現在、アスベスト調査を行っている。 

 

（ＮＰＯ法人亀岡子育てネットワーク） 

 施設利用者は、環境関係者か、一般の市民向けか？ 

 例えば、ＨＯＺＵＢＡＧに関しても情報としては耳にするが、身近なところ

で持っている人がなく見たことがない。環境に向けたよい取組なのに、市民が

ついてきてない印象がある。 

 こういう施設ができるのであれば、市民が「亀岡ってすごいよね」って思え

るような施設になればいいと思う。 

（亀岡市） 

 そういう施設にしていきたいと思っている。利用いただくのは、環境関係者

に限らず広く市民の方、市外からの観光客を想定している。確かに、ＨＯＺＵ

ＢＡＧは人気で、インターネット販売でも売り切れるなど、市民の方でもご存

知でない方がいると思う。こういう取組では、情報発信が重要であることから、

この施設を使って情報発信に注力していきたいと考えている。今後、広く皆さ

んから意見を募って、どんな施設にするか検討していきたい。 

 

（かめおか霧の芸術祭実行委員会） 

 ＳＤＧｓ未来都市・自治体ＳＤＧｓモデル事業に選定されたことから、市役

所１階を「開かれたアトリエ」として整備させていただいた。広報不足で申し

訳ないが、その入口付近に「ＨＯＺＵＢＡＧ」を展示させてもらっているので
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是非ご覧いただきたい。また、ファッション業界でも「サステナブル」な取組

が注目されており、国立新美術館で現在開催されている「ファッション イン ジ

ャパン １９４５－２０２０」でも展示されている。 

 

（ＮＰＯ法人プロジェクト保津川） 

 予定地が保津川を望む場所であり、周辺施設との連携ができればよいと思う。

千代川町の「川の駅」でもそうだが、簡単に川が見えない。イメージはできて

いないが、「川」というものが原点にあることが分かる、「川」が起点となる施

設にできればよいと思うので、そういう議論ができればと思う。 

 

（湯の花温泉観光旅館協同組合） 

 施設整備の際には、どういう施設にしたいとか議論になるが、経営者の目線

では、今後のランニングコスト、誰が施設の管理をするのか、誰が利用してい

る（利用していない）のか、建設時の費用等の具体的な事が気になる。 

 整備する以上、是非、「世界に誇れる環境先進都市かめおか協議会」の取組と

リンクした拠点施設にできればよいと思う。 

 

（保津川遊船企業組合） 

 交流の場、語り合える場だけでなく、若い人の持つ発想を活かして、環境に

特化した新しい商品や産業、ビジネスモデルを作っていけるような場所を作る

という視点が必要だと思う。 

 

議題２「基本構想策定に向けたワークショップについて」（事務局説明） 

（ＮＰＯ法人亀岡人と自然のネットワーク） 

 ワークショップでは多様な方の意見が必要だと思うが、どんな方が参加され

るのか、年代や男女など分かる範囲で教えて欲しい。 

（亀岡市） 

 協議会参画団体をはじめ、スタジアム関連事業者にお声掛けしているほか、

市民から募集しており、６／２２時点で３２名（協議会１８名）の方に参加い

ただく予定。現在、市内の高等学校にもお声掛けしている状況。事務局では、

グループワークを想定して、５０名程度の参加を想定している。 

（ＮＰＯ法人プロジェクト保津川） 

 今後、拠点施設の構想のたたき台ができた段階で、多くの方が参加できるよ

うな公開型のワークショップなどの開催を検討してみては？ 
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（保津町自治会） 

 ワークショップと検討部会の違い、分ける意味が分からない。 

（亀岡市） 

 確かにワークショップの参加者が、協議会とほぼ重複していては意味がない

とは事務局としても考えている。ワークショップは意見を募る場、検討部会は

その意見を集約する場と考えている。難しいとは重々承知しているが、ご理解

をいただきたい。 

（部会長） 

 協議会は参画団体の代表という立場だが、ワークショップでは個人として意

見を述べていただく場だと考えていただいては？ 

（亀岡市） 

 団体の代表という立場をなしにしてとまでは思っていないが、ワークショッ

プでは、夢、希望とか、広く自由にお話をいただければと思う。事務局として

は、これまで協議会に参加いただいている方にも是非参加いただきたいという

思いがあり、お声掛けさせていただいた。これまで協議会に参加されていない

方との意見交換等を通じて、新たな化学反応のようなものが起こるようなこと

も期待している。 

 出てきた意見を膨らまし、整える作業を検討部会ではお願いしたいと考えて

いる。 

 

（亀岡地区中部自治会） 

 千代川町の「川の駅」でも感じたが、本施設も駐車場が課題になるのではな

いかと感じた。 

 

（部会長） 

 ワークショップは、ファシリテーターの質によって左右されると思うが、当

日の運営はどのように進める予定か？ 

 

（亀岡市） 

 ワークショップにおけるファシリテーターの役割は重大だと考えている。施

設を作るにあたり市長からも職員が先頭に立って議論を行えるように指示をい

ただいており、今回のワークショップに向けて研修を受けた職員がファシリテ

ーターを務める予定をしている。是非、参加者の方からのサポートをお願いし

たいと考えてる。 
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（ＮＰＯ法人プロジェクト保津川） 

 市職員の方が事務局でなく、参加者として入っていただけることが理想だと

思う。 

（部会長） 

 色んな意見が出てくるワークショップにできればと思う。 

（ＮＰＯ法人プロジェクト保津川） 

 事務局を質問責めするようなワークショップにはしたくない。 

（亀岡市） 

 運営方法は、当日までに再度検討させていただく。 

 

◇閉 会 


